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ЗАКОНЧИЛ РАБОТУ 
ПЛЕНУМ ОБКОМА 

И ГОРКОМА ВКП(б)
24 ноября закончил свою работу 

объединенный пленум Иркутского об
кома и горкома ВКН(б).

Выступающие в прениях по док
ладу секретаря обкома и горкома 
ВКП(б) Филлипова А. А. единодушно 
одобрили постановление ЦК ВКП(б) 
<0 постановке партийной пропаган
ды в связи с выпуском «Краткого 
курса истории ВКП(б)» и вскрывали 
крупнейшие недостатки в деле про
паганды в парторганизациях области. 
Подвергли критике работу отдела про
паганды и агитации обкома ВКП(б), 
работу областных и районных газет 
и партийных кабинетов. Намечали 
практические мероприятия по реализа
ции постановления ЦК ВКП(б), как-то 
созывы пленумов райкомов, горкомов,
. чрытых партийных собраний, соб
раний интеллигенции с вопросом об 
суждения постановления ЦК ВКП(б)
о пропаганде. Многие останавлива 
лисъ на создании лекторских групп 
из лучших пропагандистов, квалифи
цированных лекторов, профессоров и 
преподавателей.

Выступающие в прениях по док 
ладам секретаря обкома ВКП(б) тов.

Лобанова и управляющего треста 
Востсибугля тов. Кожевникова отме
чали, что постановление ЦК ВКЩб) 
и СНК СССР о работе угольной про
мышленности подняло шахтеров Че- 
рембасса на стахановскую работу, 
воодушевило их на борьбу за новые 
победы, в результате чего шахтеры 
Черембасса 24 ноября выполнили 
досрочно годовой план угледобычи. 
3.200.000 тонн угля поднято на 
гора.

Наряду с 9тим отмечено выступаю 
щими ряд недостатков по Черембассу. 
После того, как правительство указа
ло на неудовлетворительность выпол
нения плана подготовительных работ 
прошло не мало времени,; однако 
угольщиками в этой области ничего 
не сделано. План подготовительных 
работ выполнен по Востсибуглю за 
10 месяцев на 91 процент.

Пленум обкома, горкома ВКП(б) с

Ознаменуем день принятия Сталинской Конституции 
производственными победами на лесозаготовка»

Борьба
за первенство
Дружно приступили колхозники 

сельхозартели «Годовщина Октября» 
к выполнению плана лесозаготовок. 
Все 24 человека, работающие на вал
ке леса, ежедневно выполняют норму, 
а т. т. Потапов Тимофей и Михай
ловский Михаил систематически пе
ревыполняют дневные задания. За 
первые семь дней (с  16 по 23 ноя
бря) бригада краснознаменного кол 
хоза заготовила уже 600 кубометров 
леса.

На трелевке работает 12 лошадей, 
которыми вывезено 400 кбм. Здесь 
ежедневная выработка превышает 
100 проц.

Особую заботу о своих колхозни
ках, работающих в лесу, проявляет 
председатель колхоза тов. Яковенко. 
Он почти через день бывает на ле

участием секретарей райкомов наме созаготовках. Колхоз выделил для
бригады повара, который готовит ле
сорубам и возчикам вкусное и сыт
ное питание.

тил конкретные меры по реализации 
постановления ЦК ВКП(б) о пропа
ганде и агитации и но постановлению 
ЦК ВКЩб) и СНК СССР по углю.

(IIPTACC).

ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩЕНИЕ 
О ПЛЕНУМЕ ЦК ВЛКСМ

влисм 
/

Так колхоз «Годовщина Октября», 
завоевавший первенство на уборке в 
районе, по-большевистски борется за 
первенство на лесозаготовках.

В. С.

19 — 22 ноября состоялся Пленум Центрального комитета 
с участием секретарей местных комсомольских организаций.

Пленум ЦК ВЛКСМ заслушал и обсудил доклад т. Шкирято^ Н. 
Ф. о результатах разбора заявл&шя работника ЦК ВЛКСМ т. Мисако
вой 0. II. и о положении дел~1ГШГВЛКСМ. Пленум~ Принял пи / этому 
вопросу соответствующее постановление, публикуемое ниже.

За допущенные ошибки но руководству комсомолом Пленум снял 
тт. Косарева А. В., Богачева С. я\ и Никину В. Ф. с постов секрета
рей ЦК ВЛКСМ и вывел их из состава ЦК ВЛКСМ, вывел т./ Вершкова 
П. А. из состава ЦК ВЛКСМ и снял т. Белослудцева П. L . с поста 
.заведующего ОРКО ЦК ВЛКСМ. \

Пленум избрал первым секретаре  ̂ ЦК ВЛКСМ т. Михайлова Н. А. 
и секретарями ЦК ВЛКСМ тт. Захарова С. Е., Мишакову 0. П. и Гро
мова Г. И.

Пленум избрал бюро ЦК ВЛКСМ в составе тт. Михайлова Н. А., 
Захарова С. Е., Мишаковой 0. И., Громова Г. И., Романова Н. Н., Вол
ковой Е. II. и Александрова В. А.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ 7 -го  ПЛЕНУМА ЦК ВЛКСМ
Пленум ЦК ВЛКСМ постановляет:- \ / Г
а) За грубое нарушение внутрикомсомо ь̂ской демократии, выра- 

", лившееся в том, что секретари ЦК комсомола’» остаил^сь глухими и не
мыми ко всем сигналам рядовых работников о\небл; гфолучии в работе

? ЦК ВЛКСМ; \
б) За бездушно-бюрократическое и врая:де&рое отношение к чест 

ным работникам комсомола, пытавшимся вскрыт недостатки в работе 
ЦК ВЛКСМ и расправу с одним из лучших ком&ойольских работников 
(дело тов. Мишаковой);

в) За покровительство морально-разложившимся, спившимся, чуж- 
дчм партии и комсомолу элементам и укрывательство двурушнических 
^«ментов:к J*

1) Снять тт. Косарева А. В., Богачева С. Я. и Пикипу В. Ф. с 
пост секретарей ЦК ВЛКСМ и вывести их из состава ЦК ВЛКСМ.

2) Вывести т. Вершкова II. А. из состава ЦК ВЛКСМ.
3) Снять т. Белослудцева И. Н. с поста заведующего ОРКО ЦК

ВЛКСМ. , у
4) Избрать первым секретарем ЦК ВЛКСМ т. Михайлова Н. А. и 

секретарями ЦК ВЛКСМ тт. Захарова С. К., Мишакову 0. II. и Громо
ва Г. И.

5) Избрать бюро ЦК ВЛКСМ в составе тт. Михайлова Н. А., За
харова С. Е., Мишаковой 0. II., Громова Г. П., Романова Н. Н., Волко
вой Е. II. и Александрова В. А. /

НЕ ВЫПОЛНЯЕТ 
ДОГОВОР

Колхоз имени Ленина Че- 
ботарихинского сельсовета не 
выполняет договор по лесо
заготовкам. Вместо 20 чело
век и 10 лошадей работает в 
лесу только 5 человек. Пред
седатель колхоза Падалко о 
выполнении плана лесозаго
товок нисколько не беспокоит
ся. Затянув обмолот хлеба, 
он хочет затянуть и выпол
нение плана лесозаготовок, 
ссылаясь на недостачу яко
бы рабочей силы.

Ширяев.

СТАХАНОВЕЦ- 
ЛЕСОРУБ

Хорошо работает на лесо
заготовках колхозник сель
хозартели „Комбайн14 И. И. 
Шергнн. Он норму 12 кубо
метров перевыполняет вдвое.

—Если бы мне дали хоро
шего спарщика,—говорит тов 
Шергин,—я наверняка довел 
бы свою выработку до 30 ку 
бометров. А то ведь мой спар 
щик—ленивый, не хочет ра 
ботать. Мешают стахановской 
работе и плохие бытовые ус
ловия.

В бараках, где живут лесо
рубы, нет света, отсутствует 
какая-либо культурно-массо
вая работа.

Тов. Шергин был стаханов
цем во время уборки. Он хо
чет быть стахановцем и в ле
су. Администрация Кимиль- 
тейского лесопункта должна 
проявить больше заботы о 
стахановцах-лесорубах.

Волков П. Е.

Д О С К А
Социалистического соревнования передовиков 

лесозаготовок

Рабочие и колхозники нашего района, добившиеся 
лучших результатов на валкв и трелевке леса

Лучкист ШНЯК НИКОЛАЙ—рабочий Тулинского лесо
пункта—ежедневно дает на валке леса но 15—16 кубо
метров, выполняя норму на 250 проц. Тов. Шняк зараба
тывает до 30 рублей в день.

ГЕРАЩЕНКО ПАВЕЛ и ЗУЙКОВ ПРОКОПИЙ поперечной 
пилой заготовили 22 ноября 33,13 при норме 12 кубометров.

(Рабочие Тулинского лесопункта).

НИКОЛАЕВ ОСИП и ФИЛОНОВ ПАВЕЛ 22 ноября при нор
ме 15 кубом, дали 23,3 кубометра. 

ДУБИНСКИХ ИЛЬЯ и ИВАНОВ БОРИС 22 ноября загото
вили 19,5 кубометров, выполнив норму на 150 проц.

(Колхозники сельхозартели кИскра социализма*).

НЕМЫТОВ ПЕТР и ПЕШКОВ АЛЕКСАНДР — 22 ноября вы
полнили задание на 200 проц.

(Рабочие Тулинсного лесопункта).

БИВЧАРОВ ВАСИЛИЙ и РУДНЕВА ЕЛЕНА (муж и жена) 
ежедневно дают но 200— 210 проц. нормы выработки.

(Рабочие Тулинского лесопункта).

ПОТАПОВ ТИМОФЕЙ и МИХАЙЛОВСКИЙ МИХАИЛ ежеднев
но вырабатывают по полторы—две нормы на валкё леса.

(Колхозники сельхозартели «Годовщина Октября*).

БЫЧКОВ МИХАИЛ й БЫЧКОВ АЛЕКСАНДР 22 ноября 
выполнили задание на 130 проц.

(Колхозники сельхозартели «Новый б ы ту ).

Ч Т О  М Е Ш А Е Т  Р А Б О Т А Т Ь  
П О - С Т А Х А Н О В С К И

Все шире развертывается сорев
нование на Тулинском механизиро
ванном лесопункте. В ознаменование 
приближающегося Всенародного празд
ника-дня Сталинской Конституции 
лесорубы берут обязательства заго
товить по 1000-2000 кубометров 
за сезон. Все рабочие и колхозники, 
занятые на валке и трелевке, вы
полнили 22 и 23 ноября дневные 
задания на 120 проц. Лучкист 
Шняк Николай дает по 2,5 нормы 
в день. Бивчеров со своей женой 
Еленой зарабатывают по 35 руб. в 
день.

К сожалению руководители лесо-|вшиРь и вглубь, 
пункта не ширят этот производствен-1

ныи подъем, не создают условий
для стахановского движения. Не 
все рабочие обеспечецы необходимы
ми инструментами. До сих пор нет 
в лесу и бараках ромбических на
пильников, треугольников для точки 
лучковых пил, нет также круглых 
напильников и наждаков.

Плохо поставлена и торговля в 
лесу. В ларьках, кроме сладостей, 
ничего нет. Даже папирос и тех нет 
в ларьке.

Понятно, что все это мешает раз
вертыванию стахановского движеня

В. Шунов.

СЕЛЬСОВЕТ БЕЗДЕЙСТВУЕТ
18 ноября состоялся пленум людей и лошадей на лесозаготовки. 

Мало-Кочерминского сельсовета, на'Обязать председателя сельсовета 
котором обсуждался вопрос о ходе тов. Терещенко выехать в Тобино,
лесозаготовок. На пленуме выясни 
лось, что колхозы «Динамо» и «Путь 
Ленина» не выполнили решение 
районного совещания по лесу о 
посылке людей на лесозаготовки.

Так, например, колхоз «Динамо» 
на 18 ноября послал в лес вместо 
35 человек только 15, колхоз «Путь 
Ленина» вместо 27 лишь 10. Еди
ноличники совершенно не привлече
ны к выполнению плана лесозаготовок.

Пленум постановил: «обязать пред
седателей колхозов в двухдневный 
срок обеспечить полностью посылку

Мингатуй и организовать посылку 
единоличников в лес».

Казалось бы, что председатель 
сельсовета должен был на завтра 
же принять все меры к выполне
нию этого решения. Но это реше
ние так и осталось на бумаге. Ру
ководители колхозов его не выпол
нили. Не выполнил этого решения 
и сам председатель сельсовета. Еди
ноличники и по сей день продолжа
ют саботировать лесозаготовки, а 
сельсовет им в этом потворствует.

С. Еговнин.
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П а р  ttt и й н о я  ж и^з^^ь
К А К  Я  И З У Ч А Ю  И С Т О Р И Ю  В Н П ( б )

С выходом в свет «Краткого кур
са истории ВКП(б)» я предваритель- 
тельно прочитал все главы. В про
цессе читки у меня создалось такое 
впечатление, что учебник выдвигает 
много новых вопросов, связанных с 
изучением основ марксизма-лениниз
ма, чего не было во всех прежних 
учебниках по истории ВКП(б).

При чтении «Краткого курса ис
тории ВКП(б)» я, главным образом, 
обращаю внимание на оценку тех 
или иных исторических событий, на 
формулировки теоретических положе
ний.

Раньше мне казалось, что не смо
гу самостоятельно разобраться в тру
дах Маркса—Энгельса — Ленина—  
Сталина. Сейчас, работая самостоя
тельно над сталинским учебником, я 
убедился, что серьезной и усидчи
вой работой можно добиться хороших 
результатов. Я считаю, что самостоя
тельный метод изучения истории 
партии является главным средством 
овладения марксизмом-ленинизмом

В своей известной речи на III 
съезде комсомола Ленин говорил: 
«Мы должны поставить уменье гзять 

себе всю сумму человеческих знаний, 
и взять так, чтобы коммунизм не 
был бы у вас чем-то таким, что 
заучено, а был бы тем, что вами 
самими продумано, был бы теми вы- 
водами; которые являются неизбеж 
ными, с точки зрения современного 
образования». (Ленин томXXV, стр. 
389).

Это указание В. И. Ленина я взял

в основу при самостоятельном изу
чении «Краткого курса истории 
ВКП(б).

Чтобы лучше подготовиться к изу
чению истории партии и иметь у 
себя под руками соответствующую 
литературу, я занялся подбором своей 
библиотечки. В настоящее время 
имею трехтомник Ленина— Сталина, 
Вопросы Ленинизма»-Сталина, учеб

ник по«Истории народов СССР»--Шеста 
кова и др. За всеми статьями, кото 
рые появляются в газетах в порядке 
помощи изучающим историю ВКН(б), 
я аккуратно слежу и внимательно 
их прочитываю. Для таких статей 
мною заведена специальная палка.

Как я работаю над собой? Я дол
жен сказать, что мне очень редко 
приходится работать в рабочие дни 
Больше всего работаю над книгой в 
выходные дни. Это у меня большой 
недостаток. Я еще не научился бороть
ся за режим рабочего времени, что 
и постараюсь изжить с тем, чтобы 
на изучение истории партии мог уде
лять не менее 2 часов в день.

Историю партии я изучаю с ог
ромным желанием и интересом по
тому, что каждый руководитель дол
жен сочетать практический опыт с 
теоретической подготовкой. Без та
кого сочетания нельзя руководить 
работой. К этому призывает нас Цент
ральный Комитет ВКП(б), наш вождь 
и учитель товарищ Сталин.

Л. Слушнин.
Член первичной, парторганизации 

\ райисполкома, начальник райотде- 
' ла связи.

Приступили к изучению

В селе Барлук состоялось собра
ние интеллигенции, которое обсуди
ло решение ЦК ВКН(б) о постановке 
партийной пропаганды. При Област
ном колхозном санатории организо
вался кружок, который уже при
ступил к работе. Интеллигенция

Собрание интеллигенции районного центра

истории партии
изучает историю ВКП(б), используя 
как дополнительный материал 
учебнику пропагандистские статьи, 
публикуемые в центральной и об
ластной печати.

Пропагандист Л. Индвнбаум. 
Врач, член ВКП(б).

С большим воодушевлением встре
тили партийные и непартийные ин
теллигенты нашего района постанов
ление ЦК ВКП(б) «О постановке пар
тийной пропаганды».Учителя, врачи, 
агрономы, служащие приветствуют 
это историческое решение и приступа
ют к изучению истории большевиз
ма, к ликвидации своей теоретиче
ской отсталости.

23 ноября в парткабинете состоя
лось собрание интеллигенции район
ного центра, созванное райкомом пар
тии. Собрание было многолюдным. 
Свыше ста человек с большим вни
манием ознакомились с решением 
ЦК ВКП(б) «О постановке партий
ной пропаганды в связи с выпуском 
«Краткого курса истории ВКП(б)» 

Подчеркивая огромное значение 
постановления ЦК ВКП(б), бухгалтер 
Госбанка тов. Григорьев говорит: 

—В нашем районе интеллиген 
ция недооценивалась, никто нам не 
помог повысить свои знания, овла
деть марксистско-ленинской теорией. 
Такому пренебрежительному отноше
нию к интеллигенциии ЦК ВКИ(б) 
кладет конец. Мы с большой охо
той возьмемся за изучение «Кратко
го курса истории ВКП(б)», а райком 
должен нам в этом помочь.

—Партийные и непартийные ин
теллигенты,—говорит зоотехник тов. 
Беляев, —читали это постановление 
с огромным интересом. У нас все 
время изучали историю партии в ос
новном только коммунисты и комсо
мольцы в кружках. Многие считали, 
что историю партии необязательно 
изучать беспартийным. Своим пос 
тановлением ЦК ВКП(б) осуждает 
такие «махаевские» взгляды. Первей
шая обязанность каждого партийно 
го и непартийного интеллигента ов
ладеть марксизмом-ленинизмом. Реше 
ние ЦК ВКП(б) пронизано Сталин 
ской заботой об интеллигенции. От 
ветим же на эти заботы глубоким 
изучением истории партии.

Ветврач тов. Сакирко заявил:
— За 2 года я имею счастье быть 

на первом таком собрании советской 
интеллигенции. Никто с нами не ра
ботал и поэтому теоретически мы 
отстали.

— Постановление ЦК ВКП(б),—го
ворит учитель тов. Ступин,—откры
вает новую эпоху в идейной жизни 
партии и всего советского народа. 
Нам школьным работиикам доверено 
воспитание молодого поколения, а с 
этой работой мы справимся только 
тогда, когда вооружим себя званием 
революционной теории. Раньше мы 
изучали историю партиии годами и 
никогда не кончали. Учителя сред
ней школы заверяют, что глубоко 
изучат историю нашей славной ком
мунистической партии.

В заключение собрание приняло 
решение, публикуемое ниже: 

if #
«Обсудив решение ЦК ВКП(б) «О 

постановке партийной пропаганды в 
связи с выпуском «Краткого курса 
истории ВКП(б)», мы: учителя, вра
чи, зоотехники, агрономы и служа
щие районного центра села Куйтун 
приветствуем это историческое пос 
тановление, знаменующее новую по
лосу в организации большевистской 
пропаганды, новый подъем в идей 
ной жизни страны. Своим постанов 
лением Центральный Комитет Все 
союзной коммунистической партии 
большевиков поднимает советскую 
интеллигенцию на еще большую вы
соту, вдохновляет и согревает ее 
сталинской заботой и вниманием.

Ставя перед собой основной зада
чей поднятие своего идейно-политиче
ского уровня,овладение теорией марк
сизма-ленинизма на основе решений 
и указаний ЦК ВКП(б), мы обра
щаемся ко всей интеллигенции рай
она приступить к глубокому изуче
нию истории партии, к ликвидации 
своей теоретической отсталости».

С. Артемов.

Помочь 
коммунистам 

овладеть 
большевизмом

Я член партии с 1927 года, 
никогда серьезно не училась, 
ледние три года вовсе нигде не 
нималась. Кружок посещать не 
ла по семейным обстоятельства 
самостоятельно работать не брал 
Райком меньше всего заботилс; 
поднятии идейного уровня ко; 
нистов. В свои силы и способв 
к овладению марксистско-ленин 
теорией не верила. Сейчас, пр 
тав решение ЦК ВКП(б) «О ш 
новке партийной пропаганды в 
зи с выпуском «Краткого к 
истории ВКП(б)», я поняла 
ошибку и убедилась в том, 
каждый коммунист может и до. 
овладеть наукой марксизма-леш 
ма.

Большие искажения в прош 
дистской работе имели место в 
шем районе. В погоне за «охва 
кружками всех поголовно комм} 
тов, райком выпускал из рук ] 
ное звено—качество пропаганды, 
троль за работой пропаганди 
Зачастую кружками руководили, 
литически неграмотные и непров! 
ные люди. За примерами дг 
итти не следует. Кружком ш 
грамоты при первичной партор] 
зации райпотребсоюза рук oi 
морально разложившийся, пья 
Соколов. Райкому он был хо 
известен с отрицательной ctoj 
Тем не менее, ему поручали 
пагандистскую работу. В партв 
пропаганде допускалась врс 
сезонность, летом всякая ; 
прекращалась, парткабинет с I 
ля по ноябрь каждый год пуст 
Кустарщине и кампанейщине в 
будет сейчас положен конец.

Райкому партии нужно со 
все условия и помочь коммун] 
глубоко изучить «Краткий 
истории ВКП(б)». Е. Ольхо(

КАК ЛЕНИН РАБОТАЛ 
НАД КНИГОЙ

Многочисленные кадры советской 
интеллигенции—партийные и непар
тийные большевики, руководящие 
работники социалистического строи
тельства—приступили к самостоя
тельному изучению Истории Всесоюз 
ной коммунистической партии (боль
шевиков).
‘ Изучение этой замечательной кни

ги, являющейся энциклопедией марк
систско-ленинских званий, обобщаю
щей весь колоссальнейший опытборь* 
бы большевистской партии, воору
жающей наши кадры передовой тео
рией марксизма-ленинизма и дающий 
ключ к пониманию законов общест
венного развития, требует глубокого, 
вдумчивого чтения, систематической 
работы над ней.

Многочисленные кадры советской 
интеллигенции вполне могут само
стоятельно учиться по книгам Марк
са, Энгельса, Ленина и Сталина, ну
жно только проявить известные на
стойчивость, упорство.

Ленин и Сталин учат нас проду
манному чтению, подчеркивают важ
ность самостоятельного усвоения те
оретических знаний.

Ленин говорил в своей известной 
речи на I I I  съезде комсомола: «...мы 
должны поставить уменье взять се
бе всю сумму человеческих знаний, 
и взять так, чтобы коммунизм не был 
бы у вас чем-то таким, что ваучено, 
а был бы тем, что вами самими про
думано, был бы теми выводами, кото
рые являются неизбежными с точки 
зрения современного образования". 
(Ленин. Т. XXV, стр. 389).

Сестра Владимира Ильича Мария 
Ильинична Ульянова, рассказывая в 
своих воспоминаниях о том, как Ле
нин изучал книги, пишет: ,0н не 
просто читал книги,он иэучал авто
ров, штудировал их, делал эаметки 
и выписки ив книг... Поражала на
стойчивость и аккуратность, с какой

*) Перепечатано из гаветы „В ПО
МОЩЬ партийной учеба"*

Владимир Ильич делал то дело, за 
которое он брался...

Это уменье работать, это упорство 
сохранилось у него на всю жизнь... 
Он пользовался каждым свободным 
часом, чтобы отправиться в библио
теку. Сохранилась много тетрадок и 
выписок Владимира Ильича, и по ним 
можно судить, какое громадное ко
личество литературы по всем отрас
лям знания было им проштудирова
но. Он всю жизнь учился. Изучал ве
ликих мыслителей и живую жизнь, 
теорию и практику, факта и цифры" 
(Д. И. и М. И. Ульяновы .0  Ле
нине", стр. 10. Партиздат. 1934).

Об этом исключительном упорстве 
в работе В. И. Ленина над книгой 
также рассказывает в своих воспо
минаниях Анна Ильинична Ульянова- 
Елизарова:

«Приучивши себя работать регуляр
но, он не допускал больших переры
вов в занятиях даже тогда, когда 
они обычно считались невозможны
ми..." (А. И. Ульянова-Елизарова) 
.Воспоминания о Лениве“ , стр. 79. 
ИМЭЛ. 1934).

Изучить книгу—не эначит прочи
тать ее один рае и этим ограничить
ся. Действительное изучение книги 
предполагает неоднократное возвра
щение к ней.

Владимир Ильич в своей лекции 
„О государстве", рекомендуя студен
там Свердловского университета изу
чить работу Энгельса „Происхожде
ние семьи, частной собственности и 
государства", говорил, что „не сле
дует смущаться, если это произве
дение по прочтении не будет понято 
сразу. Этого никогда почти не бы
вает ни с одним человеком. Но, воз
вращаясь к нему впоследствии, ког
да интерес пробудится, вы добье
тесь того, что будете понимать его 
в преобладающей части, если не все 
целиком" (Соч. Т. XXIV , стр. 364— 
366).

Ленин, еще в ранние годы пора
жавшей марксистов своей огромней

шей эрудицией и прекраснейшим зна
нием марксизма,неустанно всю жизш 
возвращался к работам Маркса и Эн 
гельса.

„Для Ленина,—писала Надеждь 
Константиновна Крупская,—y46HHf 
Маркса было не догмой, а руковод
ством к действию. У него раз сорва 
лось такое выражение: „Кто хочет 
посоветоваться с Марксом..." Выра
жение очень характерное. Сам он по 
стоянно „советовался" с Марксом. В 
самые трудные, переломные момен
ты революции он бралсй вновь за 
перечитывание Маркса... чтобы „по
советоваться" с Марксом..." (Н. К. 
Крупская „Будем учиться работать 
у Ленина", стр. 21. Партиздит. 1933)

Обращает на себя внимание необы
чайная тщательность, с какой Ле
нин работал над книгой.

Н. К. Крупская пишет: „Ленин не 
полагался на свою память, хотя па
мять у него была прекрасная. Он ни
когда не налагал фактов по памяти, 
„приблизительно", он излагал их с 
величайшей точностью. Он просмат
ривал горы материала ( читал, как и 
писал чрезвычайно быстро), но то, 
что хотел запомнить, выписывал се
бе в тетрадки. В его тетрадках сохра
нилась масса выписок. Как-то, прос
матривая мою брошюрку „Организа
ция самообразования", он сказал, что 
я не права, когда говорю, что надо 
записывать только самое необходи
мое—у него другой опыт. Записан* 
ное он потом перечитывал не раз, о 
чем свидетельствуют пометки, под
черкивание и пр." (Н. К. Крупская. 
„Будем учиться работать у Ленина", 
стр. 10. Партиздат. 1933).

Мы находим у Ленина массу цен
нейших примеров, по которым нуж
но учиться искусству самостоятель
ной работы с книгой. Это прежде 
всегоего многочисленные конспекты, 
которые он составлял при чтении 
книг. Огромный интерес представля
ют в этом отношении подготовитель
ные работы Ленина к „Государству 
и революции". Они напечатны в ленин 
ском сборнике X IV , имеются также 
отдельным изданием („Марксизм о 
государстве". Партиздат. 1932).
Обильный материал, подвываю

щий, как Леннн составлял конспек
ты, можно найти в его „Философских 
тетрадях" (см. также в ленинских 
сборниках IX, X II) и в ряде других 
ленинских сборников. Эти „конспек
ты" в высшей степени поучительны 
они наглядно показывают, с каким 
исключительным вниманием Лениь 
читал книги.

Когда просматриваешь эти кон
спекты, то видишь, что Ленин про
делывал при чтении огромную рабо
ту. Он делает интересующие его вы 
писки, переписывает те мрста из 
книги, которые он считает наиболее 
важными, иногда своими словами 
передает мысль автора при выпис
ках, делает различные замечания на 
полях словами или особыми знака
ми, часто тут же излагает те мысли, 
которые возникли у него при чтении. 
У Ленина можно встретить и такие, 
например, заметки: „вернуться еще 
раз" и т. п., что показывает с каким 
исключительным вниманием и добро
совестностью относился Ленин к 
чтению книг.

Ленин, изучая книгу Маркса „Гра
жданская война во Франции", преж
де всего выделяет ту часть ее, ко
торая является центральной и со
держит в себе одно из важнейших 
открытий Маркса. Ленин делает та
кую запись: „воя глава III, или по
чти вся, посвящена вопросу о госу
дарстве, разъяснению того, что рабо
чий класс не может „просто" овла
деть "готовой государственной ма
шиной".

Ленин особенно отмечает при этом 
те строки, где говорится о необхо
димости разбить буржуазную госу
дарственную машину.Он записывает: 

„Гражданская война", издание 1876 
года особенно В.1), 

стр. 28, строка 2 снизу—(„ломает" 
стр. 28,строка 18 сверху—(„отсечь") 
стр. 28, строка 13 сверху—(„унич

тожение")...".
Ленин выписываег следующие ме

ста из Маркса: ....Прямой противо
положностью империи была „Комму
на". „Коммуна" была определенной 
формой этой республики" и здесь же 
пишет от себя:

*) ЛЬ. В.—хорошо ваметь—Ред.

„Итак Коммунаг—„определе 
форма1' пролетарской социал 
ческой республики. В чем же i 
но это проявилось? Какова и.> 
эта определенная форма"?".

И тут следует целый ряд вьп 
из книги Маркса, в которых J] 
выделяет то, что составляет < 
важное, и отмечает это сбоку н 
лях. Так. например, приводя т; 
держку из книги, где Маркс, j 
характеристику Коммуны, пише’ 
настоящей тайной было вот чт( 
была, по сути дела, правите! 
вом рабочего иласса (курсив I 
са)“ . Ленин отмечает не полях 
веденного отрывка: „Коммуна= 
вительство рабочего класс

Ленин формулирует затем сл< 
щие выводы:

„Основная идея Маркса: зав 
ние политической власти п 
тариатом не есть овладение „ 
вой‘- государственной машиной 
„разбитие", разрушение ее и з 
на новой. Какой же новой?".

"Можно, пожалуй, кратко, др 
чески2) выразить все де^о та1 
мена старой („готовой") госул 
венной машины и ЛАРЛАМЕ1 
с о в е т а м и  рабочих деп;  
т о в  и их доверенными ли 
В этом суть!!..."

* * *
Чему учит нас этот замечател 

образец изучения книги, како 
видим у Ленина?

Мы видим здесь прежде в«ег 
леустремленность, изучение 
ги под определенным углом, 
углом основной идеи, которс 
книга пронивана.

В отношении самой формы рз 
мы находим здесь: 1) выпис» 
выделения и подчеркивай» 
собственное изложение от 
ных мест; 4) изложение своих 
в связи с чтением; 5) фор» 
ровна выводов.

Внимательный просмотр лени 
конспектов поможет изучающи 
торию ВКП(б) лучше органиа 
свою самостоятельную работу.

П.
2) Драстически—сильно дейс 

щие, ревко,—Рад.
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Комсомольская жизнь
ЗАКРЕПИТЬ И МНОЖИТЬ УСПЕХИ 

СОРЕВНОВАНИЯ ИМЕНИ ХХ-ЛЕТЙЯ ВЛКСМ-
аолодые стахановцы и специалис

та Х̂арьковского тракторного завода 
обратились ко всем комсомольцам и 
комсомолкам, ко всей советской 
молодежи с призывом— не останав
ливаться на достигнутых успехах в 
соревновании имени ХХ-летия ВЛКСМ. 
Вздень юбилея Ленинского комсомола 
ЦК ВЛКСМ обратился ко всем ком
сомольцам с призывом продолжать 
энергичную работу по созданию по
дарков матери-родине.

Мы комсомольцы межрайонной 
колхозной школы, обсудив это обра
щение, горячо поддерживаем ини
циативу молодых стахановцев 
специалистов Харьковского трактор
ного завода имени Орджоникидзе и 
обязуемся продолжать работу по под
готовке подарков матери-родине.

1. Комсомольцы группы агротех
ников берут на себя обязательство 
закончить учебу па «отлично» и 
«хорошо» и по возвращении в свои 
колхозы использовать агротехнику 
для повышения урожайности колхоз
ных полей.

2. Комсомольцы группы ветеринар
ных фельдшеров обязуются сдать ис-

Ч  пытания по всем предметам на «от
лично» и «хорошо», сохранить в
своих колхозах всю тягловую 
и продуктивный скот.

силу

3. Комсомольцы группы зоотех
ников—на «отлично» закончить свою 
учебу и по приезде в свои колхозы 
повысить удой молока с каждой ко
ровы, сохранить и вырастить весь 
молодняк, организовать правильный 
уход за скотом.

4. Комсомольцы группы заведу
ющих фермами—закончить учебную 
программу на «отлично» и бороться 
за перевыполнение государственного 
плана развития животноводства 
своих колхозах.

Обязуемся вовлечь лучшую не- 
союзпую молодежь в ряды Ленинско
го комсомола, глубоко изучить исто
рию большевистской партии, подго 
товить всех курсантов к сдаче норм 
на оборонные значки.

Обращаемся ко всем комсомоль 
цам и комсомолкам нашего района 
последовать нашему примеру—закре 
пить и множить успехи соревнования 
имени ХХ-летия ВЛКСМ.

По поручению комсомольцев 
писали:

Юшнин Т. В., Нотеннов И. И 
Сырнинов В. Ф., Митюнова А. А 
Балдина А. Ф., Мунов И. А 
Селенинов Г. Н.

На животноводческой ферме я ра
ботаю три года. За это время ферма 
нашего колхоза выросла в несколько 
раз. Сейчас мы имеем до 200 голов 

Месяц тому назад прошло отчетно-1 крупного рогатого скота, больше сот- 
выборное собрание в первично йкомсо- ни овец, 124 лощади. 
мольской организации при межрайон- План развития животновосдства в

году у нас выполнен на 
Выполнены план мясо-

ной колхозной школе. За этот небольшой нынешнем 
промежуток времени вновь избран-! 124 проц. 
ный комитет проделал большую ра- поставок государству и досрочно обя- 
боту. Организация выросла с 15 до'зательства по молоку. Кроме того мы

под

Несостоявшееся собрание
чего тут особенного, чтс- он не ут 
вержден.

Однако, по требованию

Больше месяца комсомольцы пер
вичной организации райисполкома 
ожидали отчетно-выборного собрания.

Наконец, пришел этот день—22 
ноября. Наредкость собрались почти 
все члены организации. Но собрание 
во-время не открыли. Целый час 
ожидали представителя райкома ком
сомола...

Отчетный доклад окончен. Присут
ствующие подготавливаются к вы
ступлениям. Но вдруг кто-то задал 
докладчику вопрос.

—  Утвержден ли отчетный док
лад на комитете.

Ответ последовал отрицательный
Несмотря на грубое нарушение 

инструкции ЦК ВЛКСМ докладчик- 
секретарь комитета Смирнов угова
ривал комсомольцев продолжать соб
рание.

— Зачем откладывать собрание. 
Члены комитета знакомы с докладом,

Первые шаги 
нового 

комитета

Развернем борьбу за выполнение плана 
развития животноводства

Сделаю свою ферму передовой

34 человек. Вся молодежь школы 
состоит в комсомоле. Такому боль
шому росту способствовали ознаком
ление молодежи с уставом и програм
мой ВЛКСМ, массовые читки Обра
щения ЦК ВЛКСМ и речи товари
ща Жданова на торжественном пле
нуме ЦК ВЛКСМ, посвященном XX- 
летию Ленинского комсомола на 
открытых комсомольских собраниях.

Сейчас в организации идет озна
комление с «Кратким курсом исто
рии ВКИ(б)», уже проведено 2 
занятия.

Комитет выдвинул комсомольца 
Белик Александра руководить круж 
ком текущей политики. Этот комсо
молец через день сообщает своим то
варищам о международном положении 
о новостях в Советском Союзе.

собрания
член комитета Ефимова вынуждена 
была признаться, что никакого док 
лада она не видала и не была с ним 
знакома.

Кстати, представителем райкома 
оказался сам секретарь тов. Логинов 
Как ни странно он даже не поинте
ресовался, как секретарь комитета 
подготовился к отчету, утвержден ли 
он на заседании комитета. Так и не 
оправдались ожидания комсомольцев. 
Собрание сорвалось. Все разошлись 
ни с чем.

* *
Собрание осудило такое отношение 

секретаря РК ВЛКСМ к отчетам 
выборам в одной из крупнейших ор
ганизаций района и просило бюро 
РК ВЛКСМ обсудить поведение Логи
нова на своем заседании.

В. Полярный.

5 лучших проверенных членов 
ВЛКСМ готовятся к вступлению в 
кандидаты партии.С этими товари
щами занимается тов. Сироткин 
Вновь избранный комитет обратил 
свое внимание и на оборонную рабо
ту. Уже почти все курсанты явля
ются значкистами ГСО, подготови 
лась и сдала нормы первая группа 
значкистов 11ВХО в 17 человек.На
ряду с хорошей комсомольской и 
общественной работой курсанты и 
хорошо учатся. Комсомольцы Сырни
ков, Юшкин, Митюкова, Головкин 
Жуков и др. получают только хоро
шие и отличные оценки. Широко 
развернуто социалистическое сорев
нование. Заключены индивидуаль
ные договора. . Комсомольской орга
низацией выпускается стенная га
зета, бичующая лодырей, лентяев 
недисциплинированных комсомольцев. 
Так новый комитет приступил к 
выполнению решения отчетно-выбор
ного собрания.

В. Носочвнно.

сдали в счет 1939 года 25 центне- 
юв мяса и заканчиваем выполнение 
договора по молоко-закупу в коли
честве 40 центнеров.

За время моей работы животново
дом на ферме не имелось ни одного 
случая падежа молодняка. Мы еже
годно сохраняли и выращивали его 
полностью. В этом большая заслуга 
старшего скотника Орлова Михаила. 
Он каждый год берет на себя обяза
тельство по уходу за молодняком и 
выращивает без единого падежа. За 
три года тов. Орлов сумел вырастить 
131 теленка. Сейчас он ухаживает и 
кормит 63-х телят.

Таких успехов мы добились толь
ко потому, что всегда строго придер
живались ветеринарным и зоотехни
ческим правилам по уходу за скотом. 
У меня имеется на ферме специаль
ная библиотека, газеты и журналы.

Я сам лично провожу занятия со 
своими работниками и знакомлю их 
с ветеринарными и зоотехническими 
правилами.

Должен сказать, что эти показате

ли, которых мы добились, далеко не
достаточны. Их можно было иметь 
гораздо больше. У нас еще до сих 
пор не было на ферме постоянного 
штата. Доярки менялись почти каж
дый месяц. Ферма не была полностью 
укомплектована работниками. Недос
таточно было развернуто социалисти
ческое соревнование среди доярок, те
лятниц и скотников.

Будучи на областном совещании 
по животноводству, я многому там 
научился. Сейчас вернувшись с это
го совещания, приму все меры к 
тому, чтобы решения, принятые на 
совещании, претворить в жизнь и сде
лать свою ферму одной из передовых 
в области.

Для этого мы имеем все возмож
ности. Наши скотные дворы прекра
сные. Скот полностью обеспечен се
ном и всеми грубыми кормами. Име
ем 70 тонн силоса, около тысячи 
центнеров корнеплодов и т. д.

Мы уже укомплектовали животно
водческую бригаду, которую закре
пили на ферме согласно Устава сель
хозартели не меньше чем на два го
да. . ^

Наша ферма соревнуется с живот
новодческой фермой колхоза «Искра 
социализма». Первенство в этом со
ревновании оказалось за нами. На
деюсь, что оно останется за нами и 
в 1939 году.

Харитон Антонович Носочвнно.
Животновод колхоза „П уть Ле

нина“ Мало-Кочерминского с.-с.

К зимовке не подготовились
Колхозы нашего района имели все 

возможности хорошо подготовиться в

Бледный, беспомощный доклад сек.- 
ретаря комитета Панкевича не удов
летворил комсомольцев зерносовхоза. 
Руководитель комитета не сумел дать 
глубокого анализа изменений, произ

ошедших в комсомольской организации 
за этот год. Он даже не сумел объ
яснить причины слабого роста своей 
комсомольской организации, ослабле
ния союзной дисциплины.

Бессодержательный отчет возмутил 
комсомольцев. Они резко критикова
ли работу комитета, членов комитета 
и его секретаря.

— Комитет комсомола не знает, что 
делается в группах,— говорит комсо
молец Горностаев,— у нас на 3-ем от
делении комсомольская организация 
ссвершенно не работает, а комитет 
смотрит на это сквозь пальцы. Сек
ретарь комитета Панкевич редко бы 
вает на отделениях, он руководит 
комсомольскими группами из кабине 
та.

— Единственной формой учебы ] 
нас были кружки,—говорит комсо
молец Малыгин,—в которые комитет 
силой загонял комсомольцев с выс
шим, средним образованием и со
вершенно малограмотных. Такая «уче
ба» никакой пользы комсомольцам 
ее давала. Кружок, которым руково-

Деловая критика
дит Панкевич, посещает только по
ловина комсомольцев.

Па собрании резкой критике под
вергли инструктора физкультуры 
тарева,"который физкуЭБТурНуйГрабо 
ту в совхозе развалил. Боясь крити
ки комсомольцев, он даже не явился 
на отчетно-выборное собрание.

Критике были подвергнуты отдель
ные члены комитет^Хздьццш, Бор- 
бакова и другие) за то, что они не 
оказывали никакой помощи комсо
мольским группам гаража, мех- 
мастерской и др., хотя они находят
ся рядом с комитетом. Члены коми
тета не интересуются жизнью ком
сомольцев. Культурно-массовая рабо
та на отделениях и на центральной 
усадьбе отсутствует. Вечером молоде 
жи некуда деваться.

— Уже 4
нов работает секретарем райкома, но 
до сих пор не зН15Т7̂ --чтв--в зерно
совхозе имеются члены пленума рай
кома,—говорит комсомолец Шимана- 
вич. О том, что я член

Резко критиковали комсомольцы 
ра|рщщй комитет комсомола и его 
сёкрета^Jfelorи~д(Ша.~ : V-A—

v— л меСдца< как тов. ~Яоги-1в который вошли лучшие комсомоль

гал комитет за плохой рост органи
зации, но ведь в этом большая ви
на и районного комитета комсомола, 
который не оказывал практической 
помощи нашей организации. Его ра 
ботники редко бывают в совхозе. Сек
ретарь райкома приезжает только тог 
да, когда его приглашают.

Комсомольское собрание прошло на 
высоком идейно-политическом уровне. 
Я* прениях комсомольцы заостряли 
внимание на основных и конкретных 
вопросах. Вскрыто ряд негодных ме
тодов руководства со стороны ком
сомольского комитета и его секрета 
ря Панкевича. Собрание наметило 
ряд деловых мероприятий по улуч
шению работы в организации на ос 
нове выполнения решений VI плену 
ма ЦК ВЛКСМ.

Тайным голосованием избран но 
вый комитет комсомола из 7 человек

этом году к зимовке скота. Полевые 
работы давно закончены, обмолот под
ходит к концу. Однако ряд колхозов 
недооценивает значение животновод
ства и не проявляет о нем никакой 
заботы. Примером этому может слу
жить колхоз «КИМ» Харикского сель
совета. Этот колхоз имеет неплохой 
скотный двор на 100 голов, но он 
не оборудован: нет окон, полов, кор
мушек, потому и скот в нем держать 
нельзя. Конюшню начали здесь стро
ить еще в 1933 году, но до сего 
времени стоит она недостроенной.’ Не 
лучше обстоит и в колхозах «Парти
зан», «Новый быт», имени Бурлова, 

Советская Сибирь», «Коминтерн: 
им. Стали на. Конюшни, начатые строи
тельством еще в 1935 — 36 годах, 
стоят без крыш.

цы и комсомолки: т. тиКлоча^ Коп 
ченко, Чу у̂й*. Орлов, Шиманович

Пан
Ходырев и Панкевич.

Секретарем избран товарищ
пленума, кевич заместителями секретаря— Коп 

.Логинов узнал случайно толыю се-'чевко „  Ходырев, 
годня на собрании.

Логинов в своем выступлении ру- В. Нозлов.

В колхозе «Память Воронкова» к 
зимовке даже и не думали готовиться 
Коровы стоят в холодных стайках, 
поголовье свиней не обеспечено вовсе 
помещением.

Нужно положить конец такому 
варварскому отношению к скоту. 
Райисполком и райЗО должны при
нять решительные меры к тем руко
водителям колхозов, которые не за
канчивают строительство скотных дво
ров. Скот стоит под открытым небом, 
а недостроенные объекты разрушают
ся и десятки тысяч рублей, затра
ченные на их строительство, гибнут. 
Что это преступная безоп етствен- 
ность или продолжение вредительской 
практики в области животноводства?

В. Митин.

тмят

Больше 300 голов прекрасных свиней, английской белой породы, 
насчитывает в себе свино-товарная ферма колхоза „Годовщина Октября41.

Эта ферма выделена в районе, как племенной рассадник. Тут кол
хозы района приобретают хороший племенной молодняк.

Все животные на ферме выглядят хорошо—чистые, упитанные, по
тому что ва ними организован тщательный уход, обеспечено чистое, свет
лое н сухое помещение.

В этом году от животноводства колхоз получает доход 23704 рубля.
Из у т о й  суммы две трети дает еввно-ферма.
НА СНИМКЕ: лучшая евввапка фермы Блинова Варвара со свои

ми питомцами.
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ЛИКВИДИРОВАТЬ ПРОРЫВ 
1 В ФИНАНСОВОЙ РАБОТЕ

Несмотря на исключительное зна-| Бродского, Уянского, Завальского, Че- платежей. Надо объявить решатель 
чение финансов в деле социалисти-ботарихинского и У-Кадинского сель- ную борьбу с укоренившейся вред- 
ческого строительства в нашей стра
не, состояние финансовой работы в 
Куйтунском районе находится в 
глубоком прорыве.

Ход выполнения плана мобилиза-

советов. Исключительно плохо работной антигосударственной практикой 
тают налоговые агенты:— Урбан.ежеквартального невыполнения пла- 
(У-Када), выполнивший план на нов по мобилизации средств населе- 
20 ноября по обязательным плате
жам на 24,9 проц. Причем ни од-

ции денежных средств населения и [ной копейки он не взыскал седино- 
плана поступления госдоходов в личников, Цуранов (Ан-Заводский 
местный бюджет не обеспечивает сельсовет), выполнивший план на 
нормального финансирования очень!19,3 проц, Белякова (Тулинский 
важных культурно - хозяйственных(сельсовет)—32,2 проц., Первухина 
мероприятий. Невыполнение финан- (Чеботарихинский сельсовет)—37,9

проц. и др.
В результате отсутствия контроля

совых планов в районе стало сис
тематическим явлением, к которому 
примиренчески относятся районные 
организации.

Эта вредная, по существу анти
государственная практика, приво
дит к срыву финансирования целого 
ряда важных объектов по 
бюджету, несвоевременной выплате 
заработной платы учителям и меди
цинским работникам. Выполнение 
плана мобилизации средств в 4-м 
квартале по существу сорвано. На 
20 ноября имеются огромные сум
мы недоимки, например, за колхо
зами числится недоимка по осяза
тельному окладному страхованию 
19000 руб. (им. Бурлова, «Красный 
борец», «Дружные» и др.). По по- 
доходно-денежному налогу с колхозов 
— 14500 руб., из них 12000 руб. 
по сроку, истекшему 1 октября 
этого года. Решение партии и пра
вительства в отношении своевре
менного взыскания платежей с еди
ноличных хозяйств явно игнорирует
ся.

На 20 ноября единоличники име 
ют больше ста тысяч рублей недо
имки по налогу с лошадей, срок 
уплаты которого истек 15 октября

Несмотря на явный саботаж со 
стороны отдельных единоличников в 
выполнении денежных обязательств 
перед государством, со стороны райФО 
и райисполкома решительных мер 
к ним не принимается. Ни одно 
хозяйство единоличника не привле
чено к уголовной ответственности 
за злостное уклонение от выполнения 
государственных обязательств. Зна
чительная сумма недоимки имеется 
и за колхозниками АН'Заводского,

1Й НАМ П ИШ УТ

и руководства со стороны райиспол
кома до сих пор не закончепо офор
мление самообложения в районе. 
Имеются случаи нарушения прин
ципа добровольности в самообложе
нии, например, в Куйтунском сель
совете платежные извещения по само
обложению вручены без проведения 
общего собрания граждан о принятии 
самообложения. Платежные извеще
ния вручались без подписи и печа
ти сельсовета. Там, где самообложе
ние оформлено, поступление его 
не организовано.
Плохо поступают взносы по подпис

ке на заем от колхозников. На 20 
ноября план выполнен только на 
30 проц. А по Чеботарихинскому 
сельсовету в течении 4-го кварта
ла поступление взносов по подписке 
на заем совершенно отсутствует. 
Исключительно плохо по займу 
в Куйтунском (16,8 проц)., 
Амурском (10 проц.), Харик- 
ском (16,7 проц.), Уянском 
(15,1 проц.) сельсоветах. Только 
три сельсовета удовлетворительно 
выполнили план по займу: Карым-
ский—90,6 проц., Барлукский-80,0 
проц. и Илийский— 70,9 проц.

Финансовый актив в работу по 
выполнению плана мобилизации 
средств не втянут, финансовые сек
ции сельсоветов и комсоды в боль
шинстве своем не работают. Надо 
немедленно изжить недооценку рабо
ты с финактивом, вовлечь актив в 
финансовую работу и с его помощью 
поднять платежную дисциплину, 
обеспечить выполнение плана, как 
обязательных, так и добровольных

ния и государственных доходов. 
Районному комитету партии и рай
исполкому надо поближе поинтере
соваться состоянием финансовой ра
боты в районе и принять реши
тельные меры к ликвидации имею
щегося прорыва.

Не на словах, а на деле нужно 
ликвидировать последствия вреди
тельства в финансовой работе.

Ф. Т. Таюрсний.

СВОДКА
о ходе выполнения плана мобили
зации средств 4 квартала на 20 

ноября по Нуйтунсному району

Лучший охотник
Охотник промартели ^Зещеделец», 

Миш т̂унекого сельсовета .Пасынко 
Матвей с 25 октября по 20 нояоря 
этого года убил 41 бедку, L  ры- 
си и 5 колонков. За сданную пуш
нину он получил̂  450 рублей день
гами. *ч

Товарищ Пасынков лучший охот
ник в районе. В ищле он убил од- 

Сибирского .медведя.ного

АНДАТРА
В прошлом году из Качугского 

района было завезено 96 зверьков 
Андатра и пущены в водоемы Усть- 
Кадинского сельсовета (озера Бар-

Наименование
сельсоветов

Вы
по

лн
ен

о
по

в том 
числе

Ко
л-

хо
зн

.

Ед
ин

.

Амурский 64 74 6-
Андрюшинский 66 70 28
Ан-Станичный 36 39 25
Ан-Заводский 19 24
Бурукский 69 74 19
Бродский 30 31 —
Барлуксний . 46 54 24
Б-Кашег.акский . 44 58 20
Завальский . 35 35 —
Пос. сов. з/совхоза 75 69 78
Пос. сов. с/совхоза 58 77 49
Листвяисний. 54 67 41
Сулкетсиий 50 54 43
Тулинский 32 66 21
Куйтунский . 49 59 47
Каранцайский 72 62 80
Каразейский . 46 66 6
Карымский . 69 83 —
Мингатуйсний 63 63 —
Н.-Кадинский 44 44 —
Илийский 54 54 49
Харикский 53 54 41
Уянский 32 36 17
Чеботарихинский 38 38 33
М.-Кочерминский 26 66 9
Хаихтский 67 74 8
Усть-Кадинский . 25 26 21
итого по району 47,4 52,8 41,4

лукское .и Антоново). Из нынешнего 
приплода, поймано ^-ачщк живыми 
для разведения их в колхозах^Ока 
в тайге» Балшкского сельсовета и 
ЗДгрёЛок> Илийского сельщ ета  и 
40 штук уоито. По плапу в IV 
квартале 'Судет заготовлено еще 60 
штук.

Одна̂ ДддахДэ, приносит за год до 
18 штук приплода. При правиль
ном разведении этот зверек дает 
хорошие доходы. Стоимость нщурки 

на пошивку 
IB к ч‘"1Тальто

ЗА РУБЕЖОМ
ЗАПРЕЩЕНИЕ ФАШИСТСКОЙ 

ОРГАНИЗАЦИИ 0 ФИНЛЯНДИИ
Правительство Финляндии аапрети- 

ло деятельность фашистской органи
зации, лапуасцев.

В 1929 году в местечке Лапуа£ 
кулачеством была создана организа
ция ставившая своей целью борьбу 
против коммунизма. В эту организа
цию влились все фашистские элемен
ты Финляндии—буржуазия, высшее 
чиновничество, духовенство. Janv- 
асцы развернули бешеный террор 
против рабочих организаций. Они 
громили типографии рабочих газет, 
убивали антифашистских деятелей.

После прихода к власти в Герма
нии гитлеровцев лапуасцы усилили 
свою погромную деятельность и соз
дали военизированные штурмовые от
ряды. Особенно широкую подрывную 
и шпионскую деятельность лапуасцы 
развернули в последнее время, содей
ствуя стремлениям германских фа
шистов, превратить Финляндию в ба
зу для осуществления захватничес
ких планов в северной Европе и для 
нападения на СССР. (ТАСС).

8 рублей. Она идет

ЯПОНСКИЕ РАБОЧИЕ ПРОТИВ 
ВОЙНЫ В КИТАЕ

Уже давно не секрет, что затеян- обрекаются на нищету и голод. По
ная Японией война против Китая 
вызывает ропот и возмущение япон
ского народа. Народ, несущий на 
своих плечах всю тяжесть военной 
авантюры, устал и все настойчивее 
выражает свои антивоенные настрое
ния. Например, в городе Осака 300 
рабочих устроили уличную антивоен
ную демонстрацию.

За 16 месяцев войны население 
Японии убедилось, что захваченные 
японцами части Китая (карты захва
ченных районов широко распростра
няются по стране) не дали обещан
ных благ. Наоборот, война принесла 
с собой разорение и обнищание не 
только трудящимся, но и не связан
ной с военной промышленностью бур
жуазии.

Четыре пятых промышленности 
Японии состоит из мелких предприя
тий, работающих главным образом на 
ввозном (импортном) сырье. В связи 
с тем, что на войну уже израсходо
вано 75 проц. золотого запаса Япо
нии, японское правительство резко 
сократило ввоз (импорт) тех видов 
сырья, которые не имеют военно-стра
тегического значения. Естественно, 
что мелкие предприятия, лишенные 
сырья, закрываются. Сотни тысяч

официальным данным, безработица в 
Японии к октябрю 1938 года достигла 
1815 тысяч человек (не считая чле
нов их семейств, а к началу войны 
против Китая— в июле 1937 года- 
безработных было 329.760 человек. 
Вот как отражаются «победы» воен
ных авантюристов на положении ра
бочего класса Японии!

Несмотря на жестокую цензуру, в 
японской печати иногда появляются 
сообщения о волнениях среди безра
ботных и об ужасающей нищете в 
Японии.

Так, журнал «Джапан кроникл» 
сообщил о больших волнениях среди 
безработных в одном районе близ 
г. Осака, где безработным было отка
зано в работе. В знак протеста без
работные начали бить стекла в зда
нии биржи труда. Полиция многих 
арестовала, а на следующий день ты
сячи безработных устроили демонстра
цию.

Японским рабочим, занятым на 
производстве, живется не намного 
лучше безработных. Рабочий день на 
предприятиях продолжается 14— 16 
часов. К постоянному недоеданию и 
непосильному труду прибавилось из
девательское отношение предприни-

рабочих выбрасываются на улицу и мателей, экономящих на всем, в том

числе на технике безопасности. Циф
ры несчастных случаев в японской 
промышленности катастрофически ра
стут. По официальным данным, в 
1936 году раненых и убитых на 
японских предприятиях насчитыва
лось 8.706 человек, в 1937 году- 
12.793 человека, в нынешнем году 
и эта цифра значительно увеличилась. 
На фабриках и заводах одного толь
ко города Токио (столица Японии) 8а 
первую половину 1938 года 6.951 
человек получили тяжелые увечья.

Жесточайшая эксплоатация рабо
чих сопровождается резким вздорожа 
нием цен на предметы первой необ
ходимости. Например, цены на хлоп
чатобумажные ткани повысились в 
среднем на 100 проц., обувь вздо
рожала на 40— 50 проц.

Рабочий класс Японии на нажим 
буржуазии отвечает ростом забасто
вок. В Токио, например, забастовки 
протеста против зверской эксплоата 
ции и снижения фактической зара 
ботной платы произошли на 23 фаб
риках. Несмотря на войну и усиле 
ние в связи с этим полицейского 
террора, забастовочное движение 
тигло таких размеров, каких еще не 
знала до сих пор история Японии.

М. Тихомиров.

Заготовитель- 
спекулянт

Заготовитель Чеботарихин 
ского сельпо Разум занимает
ся жульничеством исамоснаб 
жением. Лучшие товары, он 
сам присваивает или распре 
деляет их среди „своих" дру
зей. Так этот зоготовитель 
поступил на днях с валенка
ми, полученными для отова
ривания, сдаваемой колхозни
ками, шерсти. Единоличнице 
Володченко, занимающейся 
все время спекуляцией, Ра
зум отпустил три пары вале
нок, которые были проданы 
на рынке по 100 рублей за 
пару. Таких фактов можно 
привести много.

Место ли такому жулику в 
кооперативном аппарате?

А. Басенко.

Англо-французские
переговоры

24 ноября в Париже начались 
англо-французские переговоры. Пере
говоры посвящены военному сотруд
ничеству Англии и Франции и их 
отношениям с Германией и Италией. 
Будет обсуждаться также испанский 
вопрос.

Со стороны Англии в переговорах 
участвуют, прибывшие в Париж, гла
ва апглийского правительства Чем
берлен и министр иностранных дел 
Галифакс. (ТАСС).

Девятилетний мальчик 
предотвратил крушение 

поезда
9-летний мальчик, сын путево

го обходчика, Илюша Кирилов, идя 
в школу на блок-пост Азей, .на 
1480 километре обнаружил лопнув
ший рельс. Не теряя времени, маль
чик сообщил бригаде общественного 
осмотра—домохозяек о случившемся, ( 
которые остановили шедший курьер- { 
ский поезд Д» З с  Ю-титысячного 
уклона. Неизбежно т̂грттЯениё 5ыЗГО ‘ь 
предовращено.

Начальником 4-й дистанции пути -' 
(ст.Куйтун),за проявленную бдитель- ’ 
ность Плюша премирован 50-ю руб
лями.

Свиришевсний.,

Отв. ред. Г. М. ДЕРЕВЕНСНИЙ

В Н И М А Н И Ю
Руководителей школ, пионеротрядов, детсадов, яслей, клубов, 
изб-читален, учреждений, общественных организаций, колхозов, 

совхозов "и отдельных граждан.
В  целях лучшего обслуживания организаций и отдельных 

граждан района в деле устройства елки Куйтунский культмаг 
принимает заказы на елочные украшения.

Заназы принимаются до 1 денабря 1938 года.

UuiiTVlJPIfHI К0НТ0Ра связи открыла прием подписки на все 
П уЩ уП ипил газеты и журналы выходящие в СССР в 1939 

году. Подписка принимается всеми почтовыми отделениями, агенст- 
вами, общественными распространителями на предприятиях и в уч
реждениях, почтальонами и колхозными письмоносцами.

Подписка принимается:
на центральные газеты и журналы до 15 декабря; 
на областные—20 декабря; 
на районную газету до 27 декабря.
Сдавайте подписку заблаговременно, не дожидаясь последних 

дней приема подписки. Долгосрочная, заранее сданная подписка 
обеспечивает аккуратную доставку печати. ’

Контора связи.

Объявление
Доводится до сведения всех хо

зяйственно-административных орга
низаций и учреждений, чтргКуа^у^- 
ская межрайонная-лисола, колхозных 

до^ыдахда^ов^еорганизуется в школу
комбайнеров.

Претензии по школе колхозных 
техников принимаются до 10 декаб
ря с. г., после чего никакие претен- 
8ии приниматься не будут.

В культмаг поступают для 
продажи:

ИАНИНО А
МОТОЦИКЛ

ПАТЕФОНЫ
Грамофонны^щастщчевт-цветные 

карандаши, географические карты, 
у ч в ^ » 1»-рвО(1̂ а$йи, русского'языка, 
глобусы большого формата, учени
ческие сумки и другие товары.
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